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Максим ИСАЕВ 

Министерство 
образования области 
определило задачи 
развития сферы 
на 2015 год.

Балаковский район, где в ми-
нувшую пятницу прошла коллегия 
министерства образования обла-
сти, выбрали не случайно. 

-  Мы поставили задачу пока-
зать всей области итоги развития  
именно балаковской системы об-
разования, - отмечает Марина 
Епифанова, министр образова-
ния Саратовской области. - Так 
мы покажем представителям 
других районов те высокие ре-
зультаты, которых они могут до-
стигнуть. 

Показать пример Балаково 
действительно может во мно-
гом: здесь реализуется проект 
«ДРОЗД-Балаково» (Дети России 
образованны и здоровы), открыл-
ся Многофункциональный центр 
прикладных квалификаций (в об-
ласти их всего два).  Кроме того, 
район успешно решает проблему 

ликвидации очереди в детские 
сады. 

Эту и многие другие актуаль-
ные проблемы, решением которых 
ведомство будет заниматься в 
текущем году, обсудили участ-
ники коллегии.  А также приняли 
проект о развитии муниципальных 
систем образования на 2015 год, 
который  продолжит реализацию 
майских указов президента. 

На коллегии отметили, что одна 
из серьезных проблем - нехватка 
в образовательных учреждениях 
молодых специалистов. Для срав-
нения:  19%  учителей в школах 
области - пенсионного возраста, 
а педагогов со стажем до 5 лет 
всего 11,5%. Одна из задач на 
текущий год - обеспечить соответ-
ствие средней заработной платы 
педагогов среднему показателю 
по экономике в области. А это 
22,5 тысячи рублей. Министр 

образования Марина Епифано-
ва особо подчеркнула, что эти 
процессы должны весь год нахо-
диться под самым пристальным 
вниманием руководителей всех 
уровней. 

Особое внимание уделили па-
триотическому и духовно-нрав-
ственному воспитанию школь-
ников. В этом году во всех 
образовательных учреждениях 
пройдет множество мероприятий,  
посвященных году литературы, 
а также празднованию 70-летия 
Великой Победы. 

К юбилею Победы 70 школам 
присвоят имена героев Великой 
Отечественной войны. 

- От развития муниципальных 
систем образования во многом 
зависит и уровень регионального 
образования, а главное - уровень 

удовлетворенности населения об-
разовательными услугами, - го-
ворит Марина Епифанова. - Ре-
шается много задач, каждая из 
которых важна, требует ресурсов 
и отчета. Но приоритет - это каче-
ство образования. Все изменения 
структур, стандартов, технологий 
должны быть ориентированы толь-
ко на то, чтобы наши учащиеся 
максимально реализовывали свой 
потенциал и достигали высоких 
результатов, необходимых для 
современной экономики и жизни.  

В Балаково члены коллегии так-
же посетили детский сад № 17 
«Затейники», школу № 25, гим-
назию № 2, Поволжский колледж 
технологий и менеджмента, при 
котором заработал Многофунк-
циональный центр прикладных 
квалификаций. 

«Главное - уровень удовлетворенности 
населения образовательными услугами»

КСТАТИ
Что такое 
Многофункциональный 
центр прикладных 
квалификаций?

Центр создан в рамках 
освоения средств субсидий 
федерального бюджета в 
размере 15,0 млн. рублей, 
полученных в результате побе-
ды в конкурсе региональных 
программ развития профес-
сионального образования. 
При поддержке губернатора 
области Валерия Радаева из 
областного бюджета было вы-
делено 5 млн. рублей.

Многофункциональный 
центр прикладных квалифи-
каций осуществляет под-
готовку, переподготовку и 
повышение квалификации 
по профессиям и специаль-
ностям, наиболее востре-
бованным на региональном 
рынке труда, в том числе по 
запросам служб занятости на-
селения и организаций путем 
ускоренной подготовки персо-
нала для перехода на новую 
должность, освоения нового 
оборудования, смежных про-
фессий и специальностей. В 
стенах МЦПК установлено 
новейшее оборудование по 
профилю «Машиностроение 
и металлообработка».

ТОЛЬКО ЦИФРЫ 
 ✓ 900 муниципальных школ и 1121 детский сад работают  се-

годня в области.
 ✓ 54% школьников области учатся по новым общеобразователь-

ным стандартам.
 ✓ Более 12 тысяч дополнительных дошкольных мест введено  

за последние три года. 
 ✓ 12 новых детских садов построено за 2014 год, полностью 

отремонтировано - 21, реконструировано - 2.
 ✓ До 70 с 58% вырос охват дошкольным образованием.
 ✓ В 46 школах созданы условия для образования детей с огра-

ниченными возможностями здоровья. 

Марина ЕПИФАНОВА: 

 ■ ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

В этом году в школах пройдут мероприятия,  
посвященные празднованию 70-летия Великой Победы.

Вера ШАРАБАНДОВА

В СГЮА решалась судьба 
будущих прокуроров. 

Торжественное подписание со-
глашения о сотрудничестве меж-
ду Саратовской государственной 
юридической академией и про-
куратурой Саратовской области 
состоялось в  минувший вторник, 
17 марта.

В мероприятии приняли участие: 
ректор СГЮА, депутат Саратовской 
областной Думы, профессор Сер-
гей Суровов; прокурор Саратов-
ской области, государственный 
советник юстиции второго класса 
Владимир Степанов; заместитель 
прокурора, старший советник юсти-
ции Андрей Попов; старший помощ-
ник прокурора области, старший 
советник юстиции Татьяна Шеста-
кова; проректоры, директора инсти-
тутов, входящих в структуру СГЮА; 
студенты академии. 

- С прокуратурой Саратовской 
области договор о сотрудничестве 
был подписан еще в 2009 году, - 
отметил Сергей Суровов, - однако 
сегодня мы находимся в совершен-
но новых условиях. В этом году мы 
выпускаем основную массу бака-
лавриата и осуществляем набор в 
магистратуру. Таким образом, мы 
вместе с работодателями вступаем 
в новые взаимоотношения, и это 
касается не только прокуратуры, 
но и других структур.

Суть же проблемы, по мнению 

Сергея Суровова, состоит в том, 
что бакалаврам устроиться на ра-
боту в те же органы прокуратуры 
весьма затруднительно. В связи с 
чем академии  необходимо опре-
делиться с дальнейшей работой 
по подготовке специалистов. По-
скольку теперь прием на работу в 
прокуратуру будет производиться 
только из тех, кто заканчивает спе-
циалитет, бакалаврам необходимо 
будет пройти обучение дополни-
тельно в магистратуре. 

При этом, подчеркнул ректор 
СГЮА, разрыв между бакалаври-
атом и магистратурой слишком 
серьезный, поскольку бюджетных 
мест для будущих магистрантов 
ежегодно предоставляется лишь 
15 процентов от общего выпуска 
бакалавров. Впрочем, этот вопрос 

находится на постоянном контроле 
руководства не только Саратов-
ской государственной юридической 
академии, но и всех ведущих юри-
дических вузов.

ПРАКТИКА, 
ПОДКРЕПЛЯЮЩАЯ 
ТЕОРИЮ

Соглашение, подписанное между 
СГЮА и прокуратурой области, при-
звано решить многие задачи по 
подготовке квалифицированных 
специалистов. Так, например, од-
на из важнейших - максимально 
сократить разрыв между теорети-
ческой подготовкой и практикой.

- Наши студенты смогут прой-
ти более углубленную практику в 
прокуратуре, - подчеркнул Сергей 
Суровов, - в свою очередь, проку-

ратура не менее заинтересована 
в том, чтобы пришли специалисты, 
более подготовленные на практике.

В связи с этим, по словам рек-
тора, со следующего года увели-
чится количество часов препода-
вания «практических работников 
прокуратуры».

Полностью согласен с руковод-
ством СГЮА и Владимир Степанов:

- Наше тесное взаимодействие 
продиктовано самой жизнью. Во-
первых, штат сотрудников проку-
ратуры в большинстве своем со-
стоит из выпускников академии. В 
СГЮА также успешно работает наш 
межрегиональный Центр професси-
онального обучения прокурорских 
работников. Мы принимаем актив-
ное участие в различных меропри-
ятиях, проводимых в стенах вуза: 
семинарах, научно-практических 
конференциях, конкурсах.

А директор Института прокурату-
ры СГЮА Наталия Проданова вооб-
ще охарактеризовала соглашение 
как «знаковое событие, позволяю-
щее не только расширить инфор-
мационно-аналитическое партнер-

ство, но и создать необходимые 
условия для организации эффек-
тивной методической помощи по 
формированию практических навы-
ков и умений студентов». Наталия 
Викторовна выразила уверенность 
в том, что соглашение позволит ре-
ализовать главную, практическую 
направленность производственных 
практик и стажировок студентов:

- Вместе мы сможем реализовать 
главный принцип обучения - тесную 
связь теории с практикой, подгото-
вить выпускников академии к актив-
ной преобразующей деятельности. 

От имени студентов со словами 
благодарности выступила студент-
ка 4-го курса Института прокура-
туры СГЮА Анастасия Епифанова, 
подчеркнувшая «огромную роль, 
которую играет содействие тех 
структур, с которыми планируешь 
связать свою дальнейшую профес-
сиональную деятельность»:

- Студенты нашего института на-
деются, что данное соглашение по-
зволит расширить совместные ис-
следования в области защиты прав 
и свобод человека, а также повы-
сить эффективность мероприятий 
по развитию и совершенствованию 
правовой культуры и информиро-
ванности граждан.

КОМПЕТЕНТНОЕ МНЕНИЕ
Людмила ШАПИРО,  и.о. директора 
Института магистратуры СГЮА:

- Практически все наши выпускники заинтересованы в том, что-
бы получить юридическое образование более высокого уровня, с 
более углубленной специализацией. Они хотят быть способными 
решать сложные задачи, которые ставит перед ними правопри-
менительная практика.

«Продиктовано самой жизнью»

Соглашение подписано Сергеем Сурововым 
и Владимиром Степановым.


